



FIZ Karlsruhe

Leibniz-Institut für Informationsinfrastruktur

ADVANCING SCIENCE



**PUBLIKATIONS-
RICHTLINIE VON
FIZ KARLSRUHE**

**PUBLICATION
GUIDELINES OF
FIZ KARLSRUHE**

1 PRÄAMBEL

FIZ Karlsruhe und die hier arbeitenden Wissenschaftler und Wissenschaftlerinnen werden für ihre Forschungsleistungen national wie international anerkannt. Grundlage unseres erfolgreichen wissenschaftlichen Arbeitens sind die Richtlinie [Gute wissenschaftliche Praxis](#) und unsere [Open Access Policy](#).

Zu den wichtigsten Teilen des wissenschaftlichen Outputs zählen Publikationen sowie Konferenzbeiträge, Software oder Datensätze. Dies gilt ebenso für das Institut als auch für die Forschenden. Es liegt daher im beiderseitigen Interesse, dass jeglicher Output eindeutig zugeordnet werden kann. Dafür ist eine eindeutige, namentlich korrekte und vollständige Zuordnung einer Publikation zu den Personen sowie zur Institution unerlässlich.

Um die Sichtbarkeit des gesamtheitlichen Forschungsprofils von FIZ Karlsruhe weiter zu erhöhen, wird das gesamte Publikationsaufkommen des Instituts erfasst und auf den FIZ-Webseiten einer breiten Öffentlichkeit zugänglich gemacht. Darüber hinaus werden die Daten auch für die Zusammenstellung und Darstellung der Publikationen für weitere öffentlich zugängliche Statistiken, aber auch für unsere Gremien und nicht zuletzt für die Evaluierungsunterlagen genutzt.

2 OFFIZIELLE BEZEICHNUNG VON FIZ KARLSRUHE

Für Mitarbeitende von FIZ Karlsruhe soll folgende standardisierte Affiliation angegeben werden (Deutsch bzw. Englisch, je nach Sprache der Veröffentlichung):

FIZ Karlsruhe – Leibniz-Institut für Informationsinfrastruktur

FIZ Karlsruhe – Leibniz Institute for Information Infrastructure

Eine Standardisierung ist hilfreich für die eindeutige Zuordnung von Publizierenden und Forschenden zu einer Affiliation und erleichtert auch bibliometrische Analysen und Recherchen.

1 PREAMBLE

FIZ Karlsruhe and the scientists working here are recognized nationally and internationally for their research achievements. Our successful scientific work is based on the guideline [Good Scientific Practice](#) and our [Open Access Policy](#).

The most important parts of the scientific output include publications as well as conference papers, software or data sets. This applies to both the institute and the researchers. It is therefore in the interest of both parties that any output can be clearly assigned. To this end, it is essential that a publication is clearly, correctly and completely attributed to the person and the institution.

In order to further increase the visibility of FIZ Karlsruhe's overall research profile, the institute's entire publication output is recorded and made available to the general public on the FIZ website. In addition, the data is also used for the compilation and presentation of publications for other publicly accessible statistics, but also for our Boards, and, last but not least, for the evaluation documents.

2 OFFICIAL NAME OF FIZ KARLSRUHE

For employees of FIZ Karlsruhe, the following standardized affiliation is to be indicated (German or English, depending on the language of the publication):

FIZ Karlsruhe – Leibniz-Institute für Informationsinfrastruktur

FIZ Karlsruhe – Leibniz Institute for Information Infrastructure

Standardization helps to clearly assign publishers and researchers to an affiliation and also facilitates bibliometric analyses and searches.

2.1. FIZ Karlsruhe Identifier

Wenn möglich bitte die Research Organization Registry (ROR) von FIZ Karlsruhe angeben. Diese lautet: **ror.org/0387prb75**. Daneben kann auch die Wikidata ID angegeben werden: Wikidata: Q1388737.

2.2. Ergänzende Angaben

Neben der Nennung von FIZ Karlsruhe können auch weitere Angaben wie zum Bereich oder zur Abteilung mit angegeben werden, vorausgesetzt, eine der oben genannten standardisierten Namensformen von FIZ Karlsruhe wurde zu Beginn aufgeführt.

Beispiel:

„FIZ Karlsruhe – Leibniz Institute for Information Infrastructure, Department Research Data, Karlsruhe, Germany“

2.3 Multiple Affiliationsangabe

Im Falle mehrfacher institutioneller Zugehörigkeiten (z.B. FIZ Karlsruhe und KIT) sind immer alle Einrichtungen als Affiliation anzugeben. FIZ Karlsruhe steht dabei an erster Stelle, wenn FIZ die Erstaffiliation ist. Falls die Forschungsleistung primär an einer der anderen Institutionen erbracht wurde, kann die Reihenfolge auch umgekehrt werden.

Beispiel:

Nachname, Vorname^{1,2}

¹FIZ Karlsruhe – Leibniz Institute for Information Infrastructure, Karlsruhe (Germany)

²Karlsruhe Institute of Technology, Karlsruhe (Germany)

3 AUTORINNEN UND AUTOREN

Um eine korrekte und vollständige Zuordnung der Publikationen zu gewährleisten, wird die einheitliche Schreibweise des eigenen Namens in allen wissenschaftlichen Publikationen empfohlen. Dies gilt vor allem bei Namen mit Umlauten, „ß“, Präpositionen oder Artikeln sowie bei Doppelnamen oder mehreren Vornamen.

2.1 FIZ Karlsruhe Identifier

If possible, please specify the Research Organization Registry (ROR) of FIZ Karlsruhe. This is: **ror.org/0387prb75**. You can also enter the Wikidata ID: Wikidata: Q1388737.

2.2 Supplementary information

In addition to naming FIZ Karlsruhe, other information such as the division or department can also be given, provided that one of the above-mentioned standardized forms of FIZ Karlsruhe was listed at the beginning.

Example:

“FIZ Karlsruhe – Leibniz Institute for Information Infrastructure, Department Research Data, Karlsruhe, Germany”

2.3 Multiple affiliation information

In the case of multiple institutional affiliations (e.g. FIZ Karlsruhe and KIT), all institutions must always be specified as affiliations. FIZ Karlsruhe comes first if FIZ is the first affiliation. If the research work was primarily carried out at one of the other institutions, the order can also be reversed.

Example:

Last name, first name^{1,2}

¹FIZ Karlsruhe - Leibniz Institute for Information Infrastructure, Karlsruhe (Germany)

²Karlsruhe Institute of Technology, Karlsruhe (Germany)

3 AUTHORS

In order to ensure correct and complete attribution of publications, we recommend that you use the same spelling of your own name in all scientific publications. This applies in particular to names with umlauts, “ß”, prepositions or articles as well as double names or several first names.

Bei den Angaben zu den Autoren geben manche Verlage vor, wie diese erfolgen sollen. Generell empfehlenswert wäre es:

Vornamen vollständig angeben (keine Initialen)

Dauerhaft möglichst immer die gleiche Namensform verwenden

Wenn möglich, eine ORCID ID¹ mit angeben. Die Registrierung einer eigenen ORCID ID ist kostenlos und kann [hier](#) vorgenommen werden.

Some publishers specify how the author details should be given. This is generally recommended:

Enter first names in full (no initials)

Always use the same form of name wherever possible

If possible, include an ORCID ID¹. Registering your own ORCID ID is free of charge and can be done [here](#).

4 PUBLIKATIONSMELDUNG

Für die institutseigene Dokumentation sammelt FIZ Karlsruhe alle Metadaten der Publikationen seiner Mitarbeitenden an zentraler Stelle. Sie werden dort für Bedarfe wie das FIZ Berichtswesen, Abfragen der Leibniz-Gemeinschaft oder die FIZ-Website aufbereitet und bereitgestellt. Dazu bedarf es einer zeitnahen Mitteilung Ihrerseits über alle Arten von Veröffentlichungen.

Senden Sie bitte alle verfügbaren Informationen zu Ihrer Publikation nach Ablage in einem Repository oder Annahme bei einem Verlag per formloser E-Mail an die Adresse Publikationen@fiz-karlsruhe.de. Bitte melden Sie jede Art der Veröffentlichung (Preprint oder Postprint z.B. bei Zenodo oder arXiv oder Verlagsveröffentlichung).

Die Publikationsmeldung sollte so viele Informationen wie für die gemeldete Publikation zutreffend, bekannt und verfügbar enthalten, insbesondere auch Peer Review und OA-Status nennen.

4 PUBLICATION NOTIFICATION

FIZ Karlsruhe collects all metadata of its employees' publications in a central location for the institute's own documentation. They are prepared and made available there for requirements such as FIZ reporting, queries from the Leibniz Association or the FIZ website. This requires prompt notification on your part of all types of publications.

Please send all available information on your publication after it has been deposited in a repository or accepted by a publisher by informal e-mail to Publikationen@fiz-karlsruhe.de. Please report every type of publication (preprint or postprint e.g. at Zenodo or arXiv or publisher publication).

The publication notification should contain as much information as is required, known and available for the reported publication, in particular including peer review and OA status.

5 FUNDING ACKNOWLEDGEMENTS

Wurde Ihre Arbeit innerhalb eines Projektes mit finanzieller Unterstützung einer Förderorganisation erstellt (DFG, EU, BMBF, ...), soll dies auch durch sog. „Funding Acknowledgements“ oder auch „Grant Acknowledgements“ innerhalb der Publikation deutlich gemacht werden.

5 FUNDING ACKNOWLEDGEMENTS

If your work was produced within a project with financial support from a research funding organization (DFG, EU, BMBF, ...), this should also be made clear within the publication by means of “Funding Acknowledgements” or “Grant Acknowledgements”. This helps to classify the re-

¹ Die individuelle Open Researcher and Contributor iD (ORCID-iD) ermöglicht die eindeutige Verknüpfung der Person mit Publikationen, Forschungsdaten und anderen Produkten des Forschungsprozesses.

¹ The individual Open Researcher and Contributor iD (ORCID-iD) enables the unique linking of the person with publications, research data and other products of the research process.

den. Dies hilft in der Einordnung der Forschungsleistung und dokumentiert das Förderhandeln der Drittmittelgeber.

In Ihrer Veröffentlichung sollten Sie angeben, in welchem Projekt- bzw. Drittmittel-Kontext („Research Funding Acknowledgement“) diese entstanden ist. Diese Angabe sollte korrekt und so weit wie möglich standardisiert erfolgen.

search work and documents the funding activities of the third-party funding organization.

In your publication, you should indicate the project or third-party funding context (“Research Funding Acknowledgement”) in which it was produced. This information should be correct and standardized as far as possible.

5.1 Vorgehensweise bei DFG-geförderten Projekten

Laut Verwendungsrichtlinien der DFG müssen Veröffentlichungen den folgenden Hinweis enthalten:

Gefördert durch die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG)-Projektnummer(n)

bzw.

Funded by the Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG, German Research Foundation) – project number(s).

[Die DFG bietet zu Funding Acknowledgements weiterführende Informationen an.](#)

5.1 Procedure for DFG-funded projects

According to the DFG’s usage guidelines, publications must contain the following information:

Gefördert durch die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG)-Projektnummer(n)

resp.

Funded by the Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG, German Research Foundation) – project number(s).

[The DFG offers further information on funding acknowledgements.](#)

5.2 Vorgehensweise bei EU-geförderten Projekten

Erkundigen Sie sich bei Ihrem Projektleiter oder in den Förderbedingungen des Förderers nach den jeweiligen aktuell gültigen Vorgaben.

5.2 Procedure for EU-funded projects

Ask your project manager or refer to the sponsor’s funding conditions for the current requirements.

6 INFORMATION UND BERATUNG

Bei Fragen und Anregungen, kontaktieren Sie bitte das FIZ-Publikationsmanagement unter „publikationen@fiz-karlsruhe.de“. Weitere Informationen zum Thema Publizieren bei FIZ Karlsruhe finden Sie auch im Intranet [hier](#).

6 INFORMATION AND ADVICE

If you have any questions or suggestions, please contact FIZ Publication Management at “publikationen@fiz-karlsruhe.de“. Further information on publishing at FIZ Karlsruhe can also be found on the intranet [here](#).



Leibniz-Institut für Informationsinfrastruktur



Stand: Oktober 2025

FIZ Karlsruhe – Leibniz-Institut für Informationsinfrastruktur GmbH
Hermann-von-Helmholtz-Platz 1 · 76344 Eggenstein-Leopoldshafen · Germany
Tel. +49 7247 808 0 · contact@fiz-karlsruhe.de · www.fiz-karlsruhe.de